

Par Benjamin Epineau

Loire-Atlantique : ces grands-parents recherchent une famille d'adoption

Par le biais de l'association Manou Partages, des mamies "de cœur" de Saint-Nazaire et de Saint-André-des-Eaux (Loire-Atlantique) recherchent des familles d'adoption. Explications.

Favoriser le lien intergénérationnel. C'est l'un des objectifs visés par l'association Manou Partages, née en 2013 à Rezé.

» Sophie Charteau, la fondatrice, explique : « L'une des missions de l'association est de raccomoder les liens, tisser des relations pour bien grandir d'une part et bien vieillir de l'autre, pour que chacun s'épanouisse. Cela est bénéfique pour toutes et tous, toutes générations confondues : pour les aînés qui ont une expérience, des savoir-faire à transmettre, pour les enfants en quête de repères et pour les parents en demande de conseils, d'écoute ».

Depuis sa création, la structure a déjà mis 80 familles en relation en Loire-Atlantique.



Des mamies de cœur sur la presqu'île

Sur la presqu'île, aucune famille n'est encore adhérente à Manou Partages. Pourtant, à Saint-André-des-Eaux et à Saint-Nazaire, deux dames attendent de rentrer en relation avec des parents pour devenir mamies de cœur.

Parmi elles, Nadine, 55 ans, a de l'énergie à revendre.

« Je suis en pleine forme physique, je peux faire du vélo et jouer au foot. J'aime aussi les activités créatives et l'éveil à la culture. »
Nadine - Future mamie de cœur

Maman, sans petits-enfants, et toujours en activité, la Nazairienne a parlé de son projet à ses enfants qui l'accompagnent dans sa démarche.

« C'est un projet réfléchi. J'aime le contact avec les jeunes. Je pense avoir des choses à leur apporter comme ils peuvent m'en apporter aussi. Avec cette transmission et cet échange, on peut grandir ensemble. » Nadine

« Ce n'est pas une solution de garde »

Début juillet, Nadine a entamé les démarches pour devenir mamie de cœur et a contacté Sophie Charteau.

Dans un premier temps, Manou Partages rencontre séparément les parents et les mamies ou papis de cœur pour comprendre leurs attentes, leurs craintes, leurs disponibilités, leurs visions du projet...

« Quand nous accueillons les familles, les enfants sont également présents pour entendre leurs avis », précise la fondatrice.

Une fois les projets clairement définis, l'association regarde les similitudes entre les profils et organise une première rencontre entre grand-parent et parents, sans les enfants, mais avec l'association. Les échanges sont poursuivis « autant de fois que les acteurs le souhaitent avant d'intégrer les enfants ».

Enfin, une convention de lien est signée.

« Ce n'est pas un contrat, car ce n'est pas de la garderie, mais l'envie de reconstruire le noyau familial à travers un lien de cœur. »

Sophie Charteau – Fondatrice de Manou Partages

Suivi et accompagnement

Une fois la mise en lien réalisée, Manou Partages reste en relation.

« On a monté un partenariat avec l'École des parents et des éducateurs pour proposer, si nécessaire, des rencontres avec une psychologue experte sur les questions de la parentalité et de la grand-parentalité. Il y a aussi un accompagnement collectif, deux fois par an, pour que la mise en lien dure et s'épanouisse. »
Sophie Charteau

De son côté, Nadine attend de trouver une famille : « Ça sera en fonction du ressenti de chacun. C'est un grand partage et d'abord un échange avec les parents », affirme-t-elle.

À noter que pour faire partie de l'association, une adhésion annuelle, d'un montant libre, est demandée pour soutenir le projet social de la structure.



Manou Partages : 12 rue Hermann Geiger quartier Ranzay 44300 Nantes -
07.64.71.26.92/09.86.78.64.34
contact@manou-partages.org